

NOTA DE PRENSA

Programa de fortalecimiento de las Comisiones Ciudadanas de Transparencia del occidente del país.

La Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC), a través de la Unidad de Transparencia y Rendición de Cuentas (UTRC) y en coordinación con la Oficina Normativa de Contratación y Adquisiciones del Estado (ONCAE), participó en el desarrollo del programa de fortalecimiento de capacidades de las Comisiones Ciudadanas de Transparencia (CCT) en los departamentos de Copán, Ocotepeque y Lempira. Esta iniciativa se implementó en el marco de la acción “*Construyendo futuros prósperos para vivir con dignidad*”, ejecutada por Diakonia Honduras, Espacio Regional de Occidente (EROC), PILARH y la Comisión de Acción Social Menonita (CASM).

Durante el proceso de formación, desarrollado del 20 al 22 de febrero del presente año, participaron veintidós (22) Comisiones Ciudadanas de Transparencia (CCT) debidamente constituidas y juramentadas. En dicho espacio, los integrantes de las CCT fortalecieron sus conocimientos en materia de transparencia, rendición de cuentas, lucha contra la corrupción y contrataciones públicas, adquiriendo competencias sobre las diferentes modalidades de contratación y los procedimientos aplicables. Esto permitirá optimizar su labor como instancias de participación ciudadana y contribuir a la supervisión de la gestión pública municipal.

El programa permitió mejorar la comprensión del fenómeno de la corrupción como un flagelo multicausal y pluriofensivo que atenta contra la estabilidad institucional y el desarrollo socioeconómico del país. Asimismo, se enfatizó en la importancia de dotar a la ciudadanía de herramientas técnicas que le permitan identificar, mitigar y prevenir riesgos asociados a posibles actos de corrupción en el ámbito local. En ese contexto, se presentó a las CCT una versión preliminar del Protocolo de Elección como un instrumento técnico de referencia para el fortalecimiento de procesos de selección que se ajusten a principios de transparencia, democracia y conformidad con el marco jurídico vigente. De igual manera, se promovió la organización interna de las CCT mediante la elaboración de reglamentos de funcionamiento y la planificación anual de programas de transparencia municipal, estableciendo funciones, deberes y obligaciones específicas.

Esta iniciativa se encuentra alineada con los objetivos estratégicos de la Estrategia Nacional de Transparencia y Anticorrupción (ENTAH), particularmente con la Línea Estratégica 5, que busca incrementar la corresponsabilidad de los actores del Sistema Nacional de Transparencia y Anticorrupción (SNTA) en la lucha contra la corrupción. Asimismo, contribuye al cumplimiento del Plan de Acción de Estado Abierto Honduras (2023-2025), en especial con el compromiso número 4, relativo al fortalecimiento de las Comisiones Ciudadanas de Transparencia como mecanismos de control social y vigilancia de la administración pública municipal.

Por consiguiente, la STLCC reitera su compromiso con la promoción de la transparencia y la lucha contra la corrupción, reafirmando su voluntad de trabajar en estrecha coordinación con la sociedad civil y los actores locales, fortaleciendo las capacidades de las Comisiones Ciudadanas de Transparencia y consolidando su rol como instancias fundamentales para la rendición de cuentas y la supervisión de la gestión pública en el ámbito local.

“CREANDO UNA CULTURA DE TRANSPARENCIA”